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АННОТАЦИЯ 

 

Социально – психологическая адаптация женщин к первой и повторной 

беременности: аннотация к дипломной работе / Анастасия Ивановна 

Новосельская; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

социальной работы и реабилитологии; науч. рук. И.В. Пантюк.  

Объект исследования: беременные женщины на сроке беременности от 

десяти до сороковой недели беременности. 

Предмет исследования: адаптационные способности женщины при 

первой и повторной беременности. 

Цель исследования: сравнить уровень социально-психологической 

адаптации к состоянию беременности у женщин с первой и повторными 

беременностями. 

Основные результаты. Социальное положение женщин с первой 

беременностью ниже, чем у повторнобеременных. Оптимальный тип 

психологического компонента гестационной доминанты - доминирующий у 

женщин с повторными беременностями. Эти женщины ответственно, без 

излишней тревоги относятся к своей беременности. Продолжают вести 

активный образ жизни, своевременно встает на учет в женскую 

консультацию, выполняет рекомендации врачей, следят за своим здоровьем. 

У первобеременных женщин преобладает эйфорический тип. Беременность 

делает таких женщин претенциозными, они постоянно требует к себе особого 

отношения и недовольны, если не чувствуют достаточного, с их точки 

зрения, внимания. Показатель личностной тревоги показал, что все 

беременные женщины имеют повышенный уровень личностной тревоги. 

Однако у женщин с первой беременностью доминирующим определился 

средний (с тенденцией к высокому) уровень тревоги, а у женщин с 

повторными беременностями доминирующим является средний (с 

тенденцией к низкому) уровень личностной тревоги. Повышение уровня 

тревожности отмечается у большинства женщин во время беременности. Это 

объясняется тем, что женщины становятся более ответственными, бережливо 

относятся к своему здоровью. Женщины с повторной беременностью более 

адаптированы и находятся в состоянии более высокого эмоционального 

комфорта, чем женщины, ожидающие первенца. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 50 наименований. Общий объем дипломной 

работы – 62 страницы. 

Ключевые слова: АДАПТАЦИЯ, СОЦИАЛЬНАЯ АДАПТАЦИЯ, 

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ АДАПТАЦИЯ, БЕРЕМЕННОСТЬ, МАТЕРИНСТВО, 

ПЕРВОБЕРЕМЕННЫЕ, ПОВТОРНОБЕРЕМЕННЫЕ. 

 

Socio-psychological adaptation of women to the first and repeated 

pregnancy: abstract to the thesis / Anastasia Ivanovna Novoselskaya; Faculty of 



philosophy and social Sciences, Department of social work and rehabilitation; 

scientific Director I. V. Pantyuk. 

Object of research: pregnant women at the time of pregnancy from ten to 

forty weeks of pregnancy. 

Subject of research: adaptive abilities of women during the first and second 

pregnancy. 

Purpose of research: to compare the level of socio-psychological 

adaptation to the state of pregnancy in women with the first and repeated 

pregnancies. 

The results. The social status of women with the first pregnancy is lower 

than that of repeat pregnancies. The optimal type of psychological component of 

gestational dominant is dominant in women with repeated pregnancies. These 

women are responsible, without excessive anxiety about their pregnancy. They 

continue to lead an active lifestyle, register for women's consultations in a timely 

manner, follow the recommendations of doctors, and monitor their health. In pre-

pregnant women, the euphoric type prevails. Pregnancy makes such women 

pretentious, they constantly require special treatment and are dissatisfied if they do 

not feel enough, from their point of view, attention. The personal anxiety index 

showed that all pregnant women have an increased level of personal anxiety. 

However, in women with the first pregnancy, the average (with a tendency to high) 

level of anxiety is dominant, and in women with repeated pregnancies, the average 

(with a tendency to low) level of personal anxiety is dominant. Increased levels of 

anxiety are observed in most women during pregnancy. This is due to the fact that 

women are becoming more responsible and careful about their health. Women with 

repeated pregnancies are more adaptable and in a state of higher emotional comfort 

than women expecting their first child. 

Keywords: ADAPTATION, SOCIAL ADAPTATION,PSYCHOLOGICAL 

ADAPTATION, PREGNANCY, MOTHERHOOD, PREGNANT, 

REPREGNANT. 
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